

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian kualitatif yang telah dilaksanakan dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi kepada beberapa informan di Kelurahan Kebon Baru Kecamatan Tebet Jakarta Selatan dengan memulai perubahan adaptasi iklim yaitu melakukan kegiatan-kegiatan kemandirian. Dibuktikan berdasarkan dari teori implementasi kebijakan publik, David C. Korten hanya satu indikator yang masih belum dilakukan dengan maksimal dalam pengimplemnetasian program Urban Farming oleh Komunitas *New Ggarden Hydro*, yaitu pada indikator Organisasi Pelasanaan yang disebabkan kurangnya sumber daya manusia pada Komunitas *New Garden Hydro*, sehingga mengakibatkan kurangnya kualitas dan kuantitas pada tanaman hidroponik tersebut. Sedangkan dua indikator lainnya, yaitu indikator program dan indikator sasaran organisasi sudah berjalan dengan sangat baik dan sudah sesuai dengan pengimplementasian program urban farming yang dilaksanakan oleh Komunitas *New Garden Hydro* di Kelurahan Kebon Baru Kecamatan Tebet Jakarta Selatan pada tahun 2022

## 5.2 Saran

### 1. Saran Praktis

Penulis berharap dari penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa yang akan atau sedang melakukan penelitian dengan topik serupa, guna membahas lebih dalam mengenai Implementasi Program *Urban farming* Oleh Komunitas *New Garden Hydro* di Kelurahan Kebon Baru Kecamatan Tebet Jakarta Selatan, baik penelitian dilakukan dengan cara wawancara lebih dalam kepada informan.

Penulis berharap dari penelitian ini dapat menumbuhkan rasa keingintahuan untuk menambah ilmu pengetahuan dan wawasan mengenai pentingnya dalam mengimplementasikan suatu program yang bermanfaat untuk publik, baik untuk meningkatkan perekonomian maupun ilmu pengetahuan.

### 2. Saran Akademis

Untuk saran akademis berkaitan dengan langkah Implementasi Program *Urban farming* Oleh Komunitas *New Garden Hydro* di Kelurahan Kebon Baru Kecamatan Tebet Jakarta Selatan, yang perlu untuk ditingkatkan dari segi SDM, kebijakan yang lebih tegas dan memperhatikan penuh dampak yang akan ditimbulkan dari kebijakan tersebut sekaligus solusinya demi mewujudkan tujuan yang ingin dicapai agar tidak merugikan salah satu pihak.

### 3. Saran Teoritis

a. Penulis menyarankan agar penulis atau peneliti selanjutnya yang akan meneliti topik ini untuk melakukan wawancara yang lebih dalam dan observasi yang lebih meluas agar dapat sepenuhnya memahami hasil dari penelitian tersebut.

b. Penulis menyarankan agar penulis atau peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian ke beberapa wilayah daerah lainnya untuk memperoleh data perbandingan program *Urban farming* pada setiap wilayah apakah sudah berjalan optimal atau belum maksimal.

c. Penulis menyarankan agar penulis atau peneliti selanjutnya dapat menggunakan teori dari ahli yang berbeda agar dapat menambah wawasan dalam pengetahuan penelitian.

